
 
 

Ordre du jour 2021-01-19  rencontre SKYPE de notre CA (60 minutes) 

Proposé par:  Daniel Plourde      Secondé par:  Fannie Lamarche   Accepté:  Unanimité 

Compte-rendu 2021-01-20:  Sera proposé, secondé et accepté via réponse courriel 

1- Règlement 242 (information) 

A) Avis a venir avec compte de taxes 
B) Manchette à publier 
C) Règlement joint pour vous faire une idée 

Daniel souhaite la bienvenue à notre nouveau membre du conseil, Guy Pagé. Merci à Daniel 
d’avoir souligné l'arrivée de Guy. 

Le règlement 242 a été déposé le 15 décembre 2020 et a été adopté le 18 janvier 2021 par la 
municipalité de St-Ubalde. Jean-Louis demande qu’en est-il de l’application pour le PRNP ? 
Jacques mentionne que lors des deux dernières rencontres avec la municipalité et l’association 
des lacs, le maire M Germain a mentionné que le dossier est entre les mains de la MRC et qu’il y 
a des discussions. Le parc n’avait pas la version et la grille tarifaire qui a été adoptée. Le dossier 
est politique et la municipalité ainsi que la MRC auront à prendre position.  La municipalité va 
envoyer a tous les résidents de St-Ubalde avec leur compte de taxes 2021 une lettre pour 
marquer la mise en application du règlement sur le contrôle des plantes envahissantes par le 
lavage obligatoire des embarcations en utilisation sur son territoire. On se questionne sur le 
contrôle qui pourra être fait au lac carillon, c’est une loi pilote et il y aura une mise à jour à 
l'automne. La municipalité et les associations sont conscientes que la qualité des résultats de 
prévention est basée sur la volonté des utilisateurs et propriétaires à respecter la 
réglementation.  

Une manchette sur ce sujet sera publiée en février, nous le ferons en même temps que les 4 
autres associations de lac 

Donald mentionne que la municipalité NDDM est au fait que ce règlement s’en vient et travaille 
à une version pour son territoire. 

 

2- Bande riveraine été 2020 (information et décision) 

A) Reçu 40 prospectus de végétaux recommandés 
B) Rapport personnalisé à imprimer (40) 
C) Planifier remise individuelle avec un membre du CA et Jean Sauvageau  
D) Joindre un pamphlet de l’association ?  ( En avons nous un ? ) 

La capsa a remis gracieusement 40 prospectus a l’association. Jacques a aussi rencontré Jean et 
il n'est pas à l'aise de participer aux rencontres du fait qu’il a eu plusieurs discussions sur ce sujet 
avec ses voisins. Sur recommandation de Daniel et Fannie, Jacques va vérifier avec notre 
webmaster pour séparer les 39 rapports pdf en rapport individuel. Chaque membre recevra son 
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rapport via ses coordonnées e-mail avec un sondage à compléter pour que Donald et Daniel 
puissent leur fournir des réponses ou orientation selon leur questionnement.  Pour les 
non-membres, Donald et Daniel iront les rencontrer avec leur copie papier. S’il veulent l’avoir via 
leur e-mail, nous leur mentionnerons que c’est un avantage qui est réservé aux membres de 
l’association. Jacques se demande s’il y a déjà eu un pamphlet pour faire la promotion de 
l’association. Donald mentionne que selon lui, il y en a eu un qui remonte à une dizaine d'années. 
Jacques dit qu’il a vérifié dans les archives mais ne l’a pas vue. Il va vérifier avec Serge et soit 
nous allons en créer un soit nous allons le mettre à jour.  

3- Comité développement St-Ubalde (information) 

A) Plan directeur quinquennal du PNRP 
B) Piste de vélo de montage à l'étude 

Il n'y a pas eu de nouvelle rencontre depuis celle du 30 novembre dernier pour le plan directeur 
quinquennal du parc. Jacques est sur la liste de convocation. Jacques a parlé avec le directeur du 
parc le 2 janvier dernier et lui non plus n’a pas eu de convocation de la part de la municipalité. A 
suivre.  

Il y a un comité qui s’est créé à la municipalité pour réaliser une piste de vélo de montagne sur la 
défunte piste multifonctionnelle. Le projet veux relier en premier lieu le camping du lac blanc au 
camping du PNRP pour ensuite se rendre au lac sept-iles par le chemin du colvert.  Des boucles 
plus courtes s'intégreront le long du tracé. C’est embryonnaire, le coût au kilomètre est estimé a 
$25k. On trouve que le montant est exagéré mais on ne sait pas ce qui est inclus dans ce 
montant. Jean-Louis mentionne que le principal problème sont les barrières pour empêcher le 
passage des VTT qui est source de dépense et de découragement. 

 

4- Association des lacs et communication avec municipalité St-Ubalde (information) 

A) Rencontre trimestrielle des présidents des 5 lacs 
B) Un responsable représente les dossiers commun auprès de la municipalité (Patrice 

Bergeron) 
C) Chaque association est indépendante pour ses dossiers spécifiques 

Suite à une demande de la municipalité pour limiter ses contacts avec les différentes associations 
des lacs sur son territoire et de l’avancement du règlement 242, les présidents des 5 lacs 
d’importance ont convenu de se réunir sur une base trimestrielle pour discussion et priorisation 
de dossiers communs et ad hoc selon le besoin, comme par exemple depuis octobre, il y a des 
rencontres mensuel pour la mise en place du règlement sur le lavage des embarcations.  

 

5- Nombre de membre à date versus 2020 (information et réflexion) 

A) Page facebook privée pour l’ARC ? 

Jean-Louis nous informe que nous sommes maintenant rendus à 43 membres et que d'ici la fin de 
la semaine probablement à 44. Nous étions 52 l’an dernier. Il y a eu des nouveaux arrivants et 
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propriétaires qui ne connaissent probablement pas l’association. Jacques mentionne que le 
pamphlet promotionnel serait une bonne façon d'aller à leur rencontre. Nous avons discuté de la 
possibilité de créer et gérer une page privée facebook. Il y a des avantages de rapidité d’échange 
pour différents besoins ou information mais il faut qu’il y ait contrôle de contenu et de langage 
selon un code à établir.  Selon une recherche rapide que Fannie a faite, il y aurait déjà une page 
au nom du lac carillon mais elle ne semble pas pour ici ! ? Jean-Louis mentionne qu’il y a deux 
lacs Carillon au Québec. Jacques va faire des vérifications concernant cette page existante et on 
poursuit notre réflexion.  

7-Varia  

A) Rubrique (Daniel Plourde ) 
B) Message du site de style blog  LACS et CHALETS 

Daniel nous explique qu’il nous manque un volet RUBRIQUE accessible facilement pour du 
partage de connaissance et de truc entre membres sur différents sujets. Il donne comme exemple 
la partage de points à vérifier suite à un problème de pompe de puits qui permettrait à un 
membre qui vit se problème d'échanger avec un membre qui a déjà eu ce genre de problème, 
etc.. Suite à une discussion que Daniel a eu avec notre webmaster, ce dernier a mentionné que la 
page facebook serait le meilleur véhicule pour ça. Guy mentionne également que ce serait un 
endroit pour partager les coordonnées de personnes qui sont recommandable suite à des travaux 
fait chez des membres. Jacques nous parle d’une demande qu'il a reçu pour que l’association 
devienne membre du blog LACS et CHALETS. Nous ne donnerons pas suite à cette demande pour 
le moment.  

Jean-Louis mentionne qu’il n’a pas eu de volontaire pour la vérification des états financiers de 
l’année 2020. Jacques va faire publier une manchette en avril pour demander à un membre 
d'offrir une heure de son temps pour vérifier la documentation. Jean-Louis mentionne également 
que le point 6 ne figure pas à l'agenda. Jacques explique qu’il avait retiré le point 6 mais n'a pas 
refait l’ordonnancement des sujets. Étant donné que l’ordre du jour avait été accepté comme tel 
en début de rencontre, on doit la laisser comme ça.  

Merci a tous pour votre participation et implication 

 

Jacques Savard, président 
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